

D'après les résultats présentés à la figure 7, les appuis au maintien de l'adhésion du Canada aux Nations Unies, outre qu'ils sont plus nombreux, sont également plus forts, 61 % des Canadiens l'appuyant *fortement*, comparativement à 46 % des répondants dans le cas de NORAD, et à 40 % dans celui de l'OTAN.

Les Canadiens sont plus nombreux à être indifférents à l'adhésion de leur pays à l'OTAN et à NORAD qu'à sa participation aux activités des Nations Unies. On peut penser que cet état de choses est attribuable au fait que l'OTAN et NORAD sont moins connus que les Nations Unies.

Pour peu que les résultats figurant à la figure 7 puissent représenter une mesure de l'appui et de l'opposition à l'adhésion du Canada aux organisations internationales mentionnées, il pourrait s'avérer que l'adhésion à l'OTAN recueille des appuis *croissants*. Dans des sondages antérieurs, ces appuis tournaient autour des 60 %. Or les chiffres de la figure 7 donnent à penser qu'ils pourraient maintenant avoisiner les 70 %.

Malgré l'éternel débat autour de la question de savoir si c'est aux Nations Unies ou au sein des alliances régionales (comme l'OTAN et l'OEA) que l'action internationale est le plus efficace, l'opinion publique canadienne refuse constamment de trancher entre les deux. Sur cinq Canadiens pour qui le Canada doit demeurer membre des Nations Unies, quatre (79 %) estiment aussi que leur pays doit demeurer membre de l'OTAN.

Les appuis au maintien de l'adhésion du Canada à l'OTAN, à NORAD et aux Nations Unies sont les plus nombreux dans la région de l'Atlantique et en Ontario, et les plus faibles au Québec, particulièrement en ce qui concerne l'OTAN et NORAD (voir le tableau 2).

Tableau 2
Écarts entre les appuis par région à l'adhésion du Canada à l'OTAN, à NORAD et aux Nations Unies

<u>Organisation</u>	<u>Atlantique</u> %	<u>Québec</u> %	<u>Ontario</u> %	<u>Prairies</u> %	<u>Colombie-Britannique</u> %
OTAN	45	30	47	41	37
NORAD	55	29	53	48	51
Nations Unies	73	49	66	59	61

Les opinions des femmes et des hommes divergent au regard de l'adhésion du Canada à l'OTAN et à NORAD. Les femmes (50 %) sont *davantage* portées que les hommes (42 %) à dire qu'il est *très* important que le Canada soit membre de NORAD. Elles sont aussi plus nombreuses (46 %) que les hommes (34 %) à penser qu'il est *très* important que le Canada fasse partie de l'OTAN. En ce qui concerne les Nations Unies, cependant, les femmes et les hommes ont la même opinion.